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（记者 吕客）学校“十三五”

规划全文五大部分，共计 16085

余字，涵盖“十二五”事业发展

主要成绩及瓶颈、“十三五”发

展面临的环境分析、发展目标

和关键指标、主要任务和举措

及保障措施，充分体现学校建

设“具有国际影响力的高水平

应用技术大学”的整体布局。我

们就学校“十三五”规划的要点

和关键点采访了规划与学科建

设办公室主任房永征教授，他

为我们作了深入介绍。

“规划编制是统一思想，凝

聚人心的过程”

学校自 2015 年 12 月，经校

党委常委会决定正式启动发展

规划编制工作，成立领导小组，

明确编制时间、内容和要求；开

展关键指标论证会，进行专项

规 划 研 讨 及 各 学 院 规 划 布 置

会，明确提出体现应用型特色

的建设方案。历经数月的调研

考察、论证优化、研究编制，通

过双代会专题讨论，数易其稿

后，引领大学“新常态”发展方

向标的学校“十三五”规划出

台，“这是全校一盘棋，规划的

编制就是统一思想，凝聚人心

的过程。”房永征说。

值得一提的是，此次“十三

五”规划编制按照“1+5+X”的形

式，即 1个主规划，5个专项规

划和包含上海香料研究所在内

的 17 个学院规划，房永征说：

“所有规划都要围绕核心目标，

着眼建设高水平应用技术大学

的发展需求，牢固树立办大学、

上水平、转内涵的意识。”

“本科水平，技术特长”、协

同创新平台建设、现代大学制

度……这些新鲜词汇大量涌

现，引发了关注和期待，这些词

汇共同搭建了“十三五”规划的

蓝图，这些词汇的背后是学校

发展的重点任务和转型改革举

措，是彰显上应特色的发展新

战略，其共同目标直指“把学校

建成一所具有国际影响力的高

水平应用技术大学。”

“非对称发展战略”

学校成功更名为“上海应

用技术大学”，包含着全校师生

的辛勤耕耘，凝聚着几代应用

技术人的梦想。但是，大学发展

进入“新常态”，怎么办大学？这

是摆在上应人面前的挑战，也

是“十三五”规划必须要解答的

难题。

教育部、国家发改委《关于

引导部分地方普通本科高校向

应用型转变的指导意见》和《上

海高等教育布局结构与发展规

划（2015-2030）》等文件精神，为

我校转型发展明确了方向，也

送来了春风。学校进一步坚定

信念，即传承优势资源，在改革

创新中探寻高水平应用技术大

学的办学之路。

“我们要从原先的‘摆摊

子’转到提升内 涵 的道路上

来”，房永征说，这是陆靖校长

所提出的“非对称发展战略”，

即采取错位竞争的方式，打造

应用型学科发展特色；在学科

专业建设上，实施“有所为有所

不为”，聚焦行业需求，逐步实

现“一学院一特色品牌”的学科

专业发展战略、（下转第 3 版）

编者按：今年 7月，历经反复研讨、论证及全校各单位积极酝酿制定的《上海应用技术大学‘十三

五’事业发展规划》正式印发实施，这是我校更名后的第一个五年规划，决定着学校未来发展的方向。

“十三五”期间我校改革建设往哪里走、怎么走，重点抓什么，这是每一位师生关心的话题。近期，校报

将陆续刊登相关职能部处负责人、各学院院长、学科带头人等的访谈稿。

打造上应特色的转型发展新战略
我校“十三五”整体规划要点解读

本报讯 9 月 18日，校党委召开党务工作例会，党委

书记刘宇陆出席会议，并就进一步推进当前学校工作发

表重要讲话。党委副书记、纪委书记宋敏娟主持会议。

刘宇陆传达了 2016 年上海高校秋季党政干部负责

会议精神，并就如何贯彻会议精神、进一步推进学校工作

提出了要求。他指出，各级党组织要深入、扎实地推动

“两学一做”学习教育，要在“学”上下功夫。要有针对性

地抓好校、院两级中心组学习。刘宇陆要求各单位要认真

落实下半年各项工作任务，推进学校事业发展。他强调要

切实加强和改进党风廉政建设，继续狠抓关键岗位和重

点领域的监管。

宋敏娟对下半年纪委、工会等工作进行了安排部署，

并强调指出，从中央到市教卫工作党委对学院的党建工

作都高度重视，党务干部是党的一级组织的带头人，要牢

固树立责任感和使命感，抓好会议精神的贯彻落实，不断

学习和实践，推动各项工作稳步发展。

校党委常委、组织统战部部长田钦和校党委常委、宣

传部长杨明分别对下半年组织统战工作、奉贤区人大换

届选举工作以及宣传思想工作进行了安排部署。

校党群部门主要负责人，校各党总支（委）、直属党支

部书记参加了会议。
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本报讯 （记者 尤隽）9 月

28日下午，上海应用技术大学

校园电影院试运行启动仪式暨

迎国庆电影招待会在奉贤校区

图书馆 B106 举行，校长陆靖出

席并讲话，校党委副书记宋敏

娟主持仪式，北京二十一世纪

校园数字电影院线有限公司上

海分公司总经理高志军等出席

启动仪式。

陆靖在仪式上发表了讲话，

代表学校向支持我校影院建设

的上级领导、承担全部设计和

改建工作的 21 世纪院线公司

以及为影院建设付出努力的相

关职能部门表示感谢。陆靖指

出，自学校整体搬迁至奉贤校

区以来，积极克服远郊办学所

带来的种种困难，致力于建设

和提升校园文化层次，努力丰

富广大师生的业余文化生活，

校园文化建设项目不断推进。

校园电影院的建成，使学校师

生多年来的心愿得以实现，也

为校园文化增加了新的亮点。

他希望广大师生员工利用好这

个平台，充分发挥其在教书育

人和文化传播中的积极作用。

陆靖还说，再过几天就是国庆

六十七周年了，我们以一座院

线 的落成祝贺祖国母亲的华

诞，也祝愿广大师生员工节日

快乐，幸福安康。

宋敏娟在主持仪式暨电影

招待会时指出，在举国上下欢

庆中华人民共和国成立 67 周

年前夕 , 学校以师生电影招待

会的形式来迎接和庆祝祖国 67

岁生日，意义更加非同寻常。学

校电影院的正式建成，搭建了

我校校园文化建设的新平台，

增添了文化育人的新领域，回

应了广大师生对高品质电影文

化的新需求，必将成为我校师

生共同喜爱的新天地。

高志军在讲话中阐述了二

十一世纪校园院线的工作宗旨

和服务理念，通过视频介绍了

公司整体服务的情况。他说，上

海应用技术大学（下转第 2 版）

◎9月 26 日上午，台湾龙华科技大学校



（学生记者 胡磊）9月 22 日下午，二

食堂门口人潮鼎沸，一边传来激昂律动

的歌曲，一边是曼妙柔美的舞蹈，身着大

褂的相声演员、手持宝剑的盔甲战士、一

袭汉服的窈窕淑女……这些奇人异士们

混迹在喧嚣人群中，让新生们左顾右盼

应接不暇。原来这番热闹正是新学期校

园社团招新的场景。让我们来看看校园

里有哪些奇妙好玩的社团吧。

“我见校园多妖娆，料校园见我应

如是”

拍摄一朵花的开放，记录一所学校

的成长。校园中每一个美丽有趣的角落、

每一次精彩难忘的发生，总会需要有一

群人用镜头去发现、去记录。溢彩摄影社

正发挥着这样的作用。无论是清早湖边

一朵含苞待放的花，还是傍晚天边一片

绚丽夺目的云，溢彩摄影社的每一位摄

影师都会把校园内每一处风景拍摄的完

美无瑕。

拍摄出来的是千番美景，演绎出来

的便是世事百态。每次出现在舞台中央

的 CRAZY 话剧社用他们精湛的表演告

诉我们，美丽不止是风景，还有生活在风

景中的人。他们的话剧表演获得过多次

奖项，也是学校众多演出中备受学生期

待和喜爱的节目，这个社团的存在让校

园更有趣也更富有活力。

“铁肩担道义，妙手著文章”

在这个理工科院校里，有这样一群

人相聚在一起，一盏茶、一本书、一杯咖

啡、一个故事，他们交谈曾在过去遇见

的有趣经历，共诉将在未来前往的奇妙

旅行。印迹文学社中的每一个人把对生

活、对人生的感想藏在文字里，每周举

行文学沙龙，定期为校报供稿。相识可

能仅仅只是起于一句话，相知却能聊成

厚厚一本书。正如他们第一本书的名字

“诗酒趁年华”一般，在青春年少的时光

里，每一段可以饮酒诵诗的时光都不允

许被辜负。

也许在学校的某个路口桥头，你一

转身看见一个穿着汉服落落大方的姑

娘，请不要以为自己“穿越”了。那正是

一群爱好汉文化，喜欢穿汉服的人和你

巧遇的方式。秉持着对汉文化的热爱和

向往，汉服社的学生组织在一起，在学

校里以他们的方式去宣扬汉服，去继承

中华民族深处不应被大家忘记的一段

文化。

“别有梓人传，精艺夺天工”

在学校科技创新的号召下，工创学

院的机器人爱好者社团正是其中具有代

表性的社团。他们将学习中的专业知识

和机器人研发相结合，以兴趣来带动学

习，又以学习来发挥自己的兴趣。社团

和许多线下社区做技术合作，与华为等

公司进行项目开发，曾获得全国性机器

人比赛冠军，还有数模比赛、挑战杯、创

造杯、蓝桥杯等比赛的多个奖项。

在今年，机械学院智能机器实验室

举办了上应大、华理、海事三校智能车

赛，在全国智能车赛上获得冠军。社团每

年带领社员参观工博会，共同学习专研

智能机器的专业知识。这些优秀的社团

发扬“厚德精技、砥砺知行”的上应精神，

培养了一批批有能力有才干的应用技术

人才，成为学校应用创新人才培养最生

动有趣的“第二课堂”。

学校 87个社团带有各自的特色，呈

现不同的美丽。小小的爱好，大大的梦

想，他们因为热爱、因为相信美好，所以

努力、所以精彩绽放！

工业安全与应急管理研究生学术论坛举办

（上接第 1版）校园影院建成后，

公司将积极引入优秀的正版电

影进入校园，还将开展电影展

演、主创见面会等活动，进一步

丰富师生的校园文化生活。

启动仪式暨招待会前，陆

靖、宋敏娟在图书馆贵宾厅热

情会见了高志军一行，对二十

一世纪校园院线公司为我校电

影院建设所做的努力和各项工

作表示感谢。

启动仪式后，播放了 3D 版

战争史诗电影《我的战争》，300

余名师生共同观看了影片。

校园电影院的建设工作是

今年学 校重点完成 的实事 项

目之一。在与二十一世纪校园

数字 电 影 院 线 有 限 公 司 进 行

充分洽谈沟通之后，9 月初正

式启动建设工作。建成后校园

电影 院将从十 月 份 开 始 进 入

运营模式。

本报讯 9 月 20日，贵州省

余庆县党政代表团前来我校参

观考察，校长陆靖、校党委副书

记宋敏娟热情接待并介绍学校

情况。

在参观考察过程中，陆靖

向余庆县考察团介绍了我校发

展历史、办学条件、学科专业、

师资队伍、人才培养、国际合作

等基本情况，就我校与余庆县

全面合作事宜与余庆县人大常

委会主任韦泽福、县政协主席

彭绍强等县四大班子领导进行

了深入交流。陆靖指出，学校与

余庆县的合作，是贯彻落实中

央和上海市关于对口帮扶遵义

市的有关精神的实际行动，也

是学校服务西部革命老区的重

要举措，通过合作，双方可以实

现优势资源共享、智力成果互

惠、各项效益互补。

20日下午，由余庆县举办

的“牵手大上海·融入长三角”

2016 余庆（上海·奉贤）招商引

资推介会举行。宋敏娟出席会

议并见证签约仪式，陈东辉出

席会议并代表我校签署《上海

应用技术大学 贵州省余庆县人

民政府战略合作框架协议》。根

据协议，学校将在科技及产学

研、人才培养、文化交流、基层

党建等方面与余庆县开展全面

合作。

本报讯 9 月 24日，由我校

与上海化工园区管委会共同承

办的工业安全与应急管理 2016

上海市安全工程领域研究生学

术论坛在上海市化工区举行。

校长陆靖、上海化工区管委会

主任马静、上海市教委学位办

杨雪出席并分别致辞。论坛以

现代工业发展进程中日渐突出

的安全问题为背景，重点关注

工业生产防火防爆、重大危险

源风险管理、应急救援体系建

设等核心问题。

在为期 2天的论坛讨论中，

与会专家就工业安全与应急管

理及其相关领域发展的前沿热

点和重大科学技术问题，以专

题报告的形式，进行了精彩的

论述和研讨。研究生们也围绕

着论坛主题进行了汇报讨论。

专家对受邀汇报的研究生进行

了精彩点评，论坛评选出十项

优秀报告。

综合新闻 2016 年 9 月 30 日责任编辑 吕 客

本报讯（记者 吕客）9 月 21日下午，学校纪念建党

95周年暨红军长征胜利 80周年师生合唱比赛工作推进

会在奉贤校区行政楼 417 会议室召开。校党委副书记、纪

委书记宋敏娟出席会议并讲话。校工会、团委主要负责

人，各党总支（委）、直属党支部书记，各合唱队艺术负责

人及合唱比赛工作组委会全体成员参会。会议由校党委

常委、党委宣传部长杨明主持。

宋敏娟在讲话中指出，此次师生大合唱活动是一次

凝聚人心、提升师生精气神的良好契机，也是一个师生

融合、言传身教、彰显师者责任和使命的极佳舞台，她希

望各单位要坚定信心，乘势而上，发扬向上思进、不服输

的上应精神和追求卓越的上应基因，用长征精神引领全

校师生不忘初心，努力前行，开启我们“大学”之路的新

长征！

会议听取了各党总支（委）、直属党支部的工作汇报

交流，各单位就组织排练、参赛曲目、指挥伴奏、服装道

具、特色创意等情况及存在困难进行了汇报交流。本次

合唱比赛总导演李建民、艺术总监汪霓分别就展演方案、

奖项设置、时间节点、艺术效果等作了全面介绍，并对各

参赛队提出的有关问题进行了详细解答。

本次合唱比赛活动自 7 月初启动以来，各单位精心

组织，广泛发动，汇聚合力，全校 24 支队伍报名参赛，参

演人员达 2000 余人，教职工参与人数超过 60%。目前，全

校各单位主动克服各种困难，正全力抓好排练和筹备工

作，广大师生表现出较强的参与热情。
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工
作
推
进
会

9 月 27、28日，我校无偿献血活动在奉贤校区二食堂二楼举行。7个学院 762名师生参与献

血，师生们用无言的行动践行着“人道、博爱、奉献”的红十字精神。

我校与贵州省余庆县签署战略合作框架协议

百家社团共争鸣，精彩纷呈育英才

本报讯 为了帮助 2016 级

新生尽快地适应大学的学习、生

活，树立良好的团队合作意识，

认识自我，悦纳他人，增强自信

心，在新生入学教育期间，我校

心理健康教育中心组织各学院

开展新生入学心理健康讲座。

前期经过讲师团的集体备

课，主要围绕“心”认识、“心”适

应和“心”调试等方面，向新生

介绍大学生心理健康知识、新

生阶段可能会遇到的适应问题

以及调整心态的方法。

继新生入学心理健康教育

讲座后，心理健康教育中心还

会推出新生心理普测、“新生训

练营”团体辅导、新生适应性校

园访谈、新生班级心理委员培

训等活动，全方位开展新生心

理健康教育，从大学生活起点

开始树立学生正确的心理健康

意识，培养积极的心理品质。

我校举行新生入学心理健康教育

学校举行校园电影院试运行启动仪式暨国庆电影招待会



（上接第 1版）“一教授一支团队”的人才强校战

略和“一学科专业一行业”的协同发展战略。

据房永征介绍，我校专业布局结构将整合优

化，本科专业控制在 50个左右，其中具有鲜明行

业特色专业达 20个。师资引进不再盲目扩充，聚

焦“双师双能型”教师队伍建设，到“十三五”末

“双师双能型”教师比例达 50%以上。

“协同创新平台建设”

“协同创新平台建设是推进学校深化改革、

转型发展的一把‘秘钥’，是推进产学研合作、应

用型人才培养、‘双师双能型’师资队伍建设三位

一体的创新平台。”房永征说。

学校科研经费从合校初的 300 万到现在的近

2个亿，实现了飞跃性发展，但是，这种分散、小型

技术服务的模式已日渐弊端，“孤军奋战”遇到了

发展瓶颈，聚焦解决行业企业的生产技术难题，

必须依靠团队建设及其与行业企业的深度对接

和共建。

“我们将以协同创新平台建设为突破点，推

动学科专业向有组织、协同创新解决行业关键技

术和重大问题转型。”房永征说。学校逐步构建跨

学院、跨学科、跨领域的高水平研究团队，扩大对

行业发展的引领和支撑，力争实现“一平台一专

业”、“一专业一行业”。

在人才培养模式改革中，学校通过协同创新

平台，与知名企业、行业协会加强建立协同育人

机制，成立校企人才培养工作室，提升学生的应

用能力和技能水平；学生还参与平台的科研课

题，“我们依托平台，推动人才培养从掌握技术技

能向重视培养创造技术潜能转型。”房永征说。

同时，教师团队在协同创新平台上得到更加

便利的互动交流和继续深造的机会，向“双师双

能型”发展，“我们力求实现师资队伍由单纯考核

学术指标向提升学术水平，为企业提供技术创新

并重转型。”他补充道。

于是乎，协同创新平台建设“三位一体”，提

升创新能力，实现学校的三大转型发展，将为国

家和地方区域社会经济发展做出更大贡献。

关于国际化和现代大学制度

国际化不再停留在初级阶段，更加拓宽渠

道，实现多元化，彰显应用技术的特色。在“一带

一路”战略指导下，逐步实现师资国际化，人才

培养国际化、校园文化氛围国际化以及影响力

国际化。

“以国家教育体制改革为契机，我们建立依

法办学、自主管理、民主监督、社会参与的现代大

学制度。”房永征介绍。体现为推进管理重心下

移，实施校院两级分类管理，扩大学院自主权。尤

为突出的是，构建学术权力运行新机制，比如校

党委书记不进入学术委员会，校长不作为学术委

主任，而是由教授担任，真正实现“学术与行政的

分离”。

号角已然吹响。如习近平总书记所说:“一分

部署,九分落实。”现在，学校“十三五”规划盛装出

台，全校上下最重要的就是统一共识、凝聚合力，

不折不 !行好规划、部署。全校师生同心同"、

干事开拓，共同#写“具有国际影响力高水平应

用技术大学”的$%&章。

校园聚焦 责任编辑 吕 客 2016 年 9 月 30 日

明年下半年，我校将迎来本科教学

审核评估，它既是对我校本科教育教学

质量的检阅，也是一个明确自身办学定

位、树立科学发展目标、创新本科教育教

学模式、强化本科教育教学质量保障体

系、提高本科人才培养质量的良好契机。

本科教学审核评估到底是怎样一回

事？我们学校的迎评工作又开展得如何

呢？就师生关心的一些问题，校报记者请

相关负责人进行了解答。

问：本科教学审核评估是什么？它和

之前的合格评估、水平评估有何不同？

答：本科教学审核评估是在我国高

等教育新形势下，总结已有评估经'，提

出的新型评估模式，其核心是对学校人

才培养目标与培养效果的实现状况进行

评(，旨在推进人才培养多)化，强调*

重学校办学自主权，体现学校在人才培

养质量中的主体地位。

我国的本科教学评估经历了从合+

评估到水平评估，再到审核评估的转型

发展历程。相对于合+评估和水平评估

而言，审核评估在理念与思路上,有所

创新，-有效关注到高校在大.化背景

下的分类和定位问题，不设定统一的评

估标/，01了用同一把2子3量不同

的高校；注重从人才培养目标与社会需

求的适应度、教学资源对学校人才培养

的保障度、教学质量保障体系运行的有

效度、学生和用人单位的4意度等方面，

全面、系统、内5结合6评7和审视大学

的本科教学问题；强调以事实和数据支

撑作出审核7断，以写实性的审核报告

代8以9的等级制结论。

问：本科教学审核评估的指导思想

与原则是什么？

答：本科教学审核评估的指导思想可

以:;为“一个坚持、两个突出、三个强

化”。就是坚持“以评<建，以评<改，以评

<管，评建结合，重在建设”的方针；突出

内涵建设，突出特色发展；强化办学合理

定位，强化教学中心地位，强化内部质量

保障体系建设，不断提高人才培养质量。

本科教学审核评估坚持主体性、目

标性、多)性、发展性和实证性五项基本

原=，实行目标导向，问题引导，事实7

断的评估方法。主体性原=注重以学校

自我评估、自我>'、自我改进为主，体

现学校在人才培养质量中的主体地位；

目标性原=注重以学校办学定位和人才

培养目标为导向，关注学校目标的确定

与实现；多)性原=注重学校办学和人

才培养的多)化，*重学校办学自主权

和自身特色；发展性原=注重学校内部

质量标/和质量保障体系及其长效机制

的建立，关注内涵的提升和质量的持续

提高；实证性原=注重依据事实作出审

核7断，以数据为依据、以事实来证明。

问：本科教学审核评估范围包含哪些

内容？

答：本科教学审核评估?围包;学

校的定位与目标、师资队伍、教学资源、

培养过程、学生发展、质量保障以及学校

自选特色等方面，涵盖学校的办学定位

及人才培养目标，教师及其教学水平和

教学@入，教学经费、教学设施及专业和

课程资源建设情况，教学改革及实践教

学的开展，招生就业情况、学生学习效果

及学风建设情况，质量保障体系的建设

及运行情况等。

问：本科教学审核评估的重点是什么？

答：审核评估核心是对学校人才培

养目标与培养效果的达成状况进行评

(。重点考察“五个度”：即办学定位和人

才培养目标与国家和区域经济社会发展

需求的适应度，专业定位、建设和培养效

果的A合度，教师和教学资源条件的保

障度，教学和质量保障体系运行的有效

度，学生和社会用人单位的4意度。

问：本科教学审核评估有哪些程序？

答：审核评估程B包;学校自评、专家

进校考察、评估结论审议与发布等程B。

学校自评。参评学校根据审核评估

内容及上一次本科教学工作评估存在问

题的整改情况，结合自身实际，开展自我

评估，按要求C报本科教学基本状态数

据，在此基D上形成《自评报告》和《教学

基本状态数据分析报告》，同时提交各年

度《本科教学质量报告》。

专家进校考察。专家组在审核学校

《自评报告》、年度《本科教学质量报告》

及《教学基本状态数据分析报告》基D

上，通过EF材料、个别访谈、集体访谈、

考察教学设施与公共服务设施、观G课

堂教学与实践教学等形式，对学校教学

工作做出公正H观评(，形成写实性《审

核评估报告》。

评估结论审议与发布。各省（区、市）

教育行政部门和教育部评估中心应按年

度将所组织的审核评估情况形成总结报

告报教育部。教育部组织评估专家委员

会进行审议，公布审议结果，并由教育部

评估中心和各地教育行政部门公开发布

参评高校的审核评估结论。

问：我校开展本科教学审核评估工

作进展如何？

答：我校本科教学审核评估工作分

为七个阶段，分别是：

学习领会教育部及上海市教委关于

审核评估的文件精神和工作要求，成立

组织机构，制订并发布工作方案。细化和

分解评估指标体系，启动支撑材料的I

集和整理工作，启动学校审核评估介绍

视频制作工作。

学校对工作小组、二级学院负责人

及具体C报人进行基本状态数据的培

训，6 月J完成 2013-2015 年教学基本状

态数据K的建设。完成首L支撑材料的

I集和整理，完成自评报告的基本框架。

完成学校评估工作介绍视频M本。

对 2013-2015 年教学基本状态数据

K的数据进行核对和>E，确保N入数

据的/确。对支撑材料进行详细的>E

核对，确保材料的真实性和/确性，形成

较完O的支撑材料。形成自评报告初稿

和教学状态数据分析报告初稿。完成介

绍视频的P材I集与QR。

进一步修改、完O教学基本状态数据

K、教学状态数据分析报告和自评报告。

学校向评估机构ST协助成立“自评工作

指导小组”，进校对学校自评工作进行分

析和指导。根据自评工作指导小组意见，

提出整改方案，解决存在问题，细化 2017

年工作计划。完成介绍视频的制作。根据自评工作指导 小 组 的 考 察 指 导意 见，明 确 整 改要点 ， 重点 解决 U 断考 察中发 现 的问 题 和不V 。 I集
、整理

和更新 教学基
本

状态数
据

和自评报告相关数据。制作向 专 家 组 汇 报 的 PPT。ST

评估专家组进校

考察。全校

各

部 门 和全体 师生 全力W 合

专家组进行实

地 考察 ，为专家组在EF资料、个别访

谈 、集体访谈、 考察教学实'

、实训及公

共 服 务设施、观G课堂教学与实践教学

等 方 面做好充V的/

备。

学 校根 据
《
专
家组审核评 估报告

》 以

及专家组 进 校 考察XY会上的专家意见

和建 议 ，结合学校实际情况， 制定整 改 方

案， 将 整 改 方案 报 送上海市教 育 委 员会

备 案，在2018年
J完
成整改 ，并
提交

整改报告 。

本科教
审核评估 , 你知道多少？

Z[基 大 学Uni-

versity of Kentucky， 创

办于 1865 年，位 于Z

[ 基 州 \ 克]^ 市， 是

_ 国 ` 名 的公立大学，

国 家级 研究型 大学

。 Z

[ 基大学 a 有 15个 学

院 和 一 个 b 学中心

， 开

设约200 个 专 业

。 根据

_国 新 c和 世d 报道

的 排 名 ， Z[ 基 大学 在

全_ 公 立 大学中排名e 36 位 。

Z[ 基大学文理 学院 a 有

18 个 系 、 14 个 交f学科 项 目 、

26 个主 修 专 业以 及34 个 辅 修

专业， 是Z[ 基大学 历 史 最 g

h的学 院 之一。学院 a 有Z[

基大学 最 有名望 的教 师

，他们

在科研 、 教育 以及服 务领 域 做出的i 出 贡献广 受 j扬 。文理

学院的学 生也经常 k得lm的

no 。

项目介绍 ：

上海应用技术大学

与_国 Z[基大学 本科 生p 合

培养 （转学分）合作项目，在 校

本科 生完成 e一

、e 二学年 学

习后 ， A合p 合培养要求的学

生可 以ST 转入 Z[基大学文

理学 院学习 ， 完成规定的学分

后可 kZ[ 基大学文理学院 相关专 业学q 学位 证书 和上海 应用技术大学学 q 学位 证书及 r

业证书 。

项目周期：

2年（ 秋季 、 春季, 可

入学

）

申请 对 象：

我校在s大二相关 专

业学 生 具体要求 如下 ：1 、在校 期

间平 , 绩点在 2.5 以 上 ；2、tu水平： 托福v考 61分 以上w 各项 不x 于 15分， yIELTS 6.0。

上海应 用技术 大学 -美 国 肯塔基 大学
本科 “ 2+2 ” 联合培养项目

打造上应特色的转型发展新战略

国 际 教 育



马宁平 摄

时间是经不z回{的，|

次回首，我的内心都感}~深。

我 是 2008 年e一 次步入

上应大的，�年我 18 岁。和妈

妈e一次来上海，觉得上海真

大啊，e一次坐地铁、e一次

吃小龙虾、e一次听上海话，

都觉得 特 别 新奇。来到校 园

时，当时的上应大还在建设，

女生宿舍楼还在 2 号楼，整个

学校也只有 5 栋宿舍楼，辅导

员老师的办公室在大学生活动

中心一楼，�时的校园甚至还

没有现在的e一教学楼（现在

的e二教学楼是当时的e一教

学楼），食堂更是只有现在的

e一食堂。最有趣的是�时图

书馆正在建设中，所以现在的

e一食堂二楼西边就是当时的

“图书馆”。但无论怎)，回{

里44的都是青春的味道。大

二的时候有了现在的图书馆，

�时最爱做的事就是跑到图书

馆里6翻看法国小说，觉得法

国 小 说里面 的韵味真是很_

……回想起来，我真切感觉到

大学四年的确是人生中非常_

好的一段时光。�时的一些朋

友至今也还是挚友，所以非常

感激上应 大给了 我44的回

{，给了我成长的港湾，让我

展翅飞翔时有了自信，有了动

力，上应大，谢谢你！

2012 年我本科r业了，拖

着箱子走的时候，和朋友抱在

一起哭了，还相互约定说以后

一定要经常p系啊！后来我进

入职场、进入社会，|天在工作

和生活中不停穿梭，和房东斗

智斗勇，向上司努力证明自己

的能力，上下班挤公交、挤地

铁，早上着急吃不到早饭、晚上

经常因为累而不想做饭，突然

就特别怀念上应大的食堂，怀

念-各式各)的早饭，更怀念

-有各式各)的菜系！大学的

朋友还是会经常聚会，互相打

气、互相为对方的经历打抱不

平，但聊天不似从前�般八卦

了，开始讨论一些现实无奈的

问题，相互的支持增添了我们

直面生活的勇气，工作中生活

中无数的不开心也就嘻嘻哈哈

地化解过6了。所以谢谢上应

大，培养了我在社会生存的能

力，更培养了我承受各种不公、

承受各种压力的能力！

在 2015 年的时候，我又重

回母校s硕q研究生。令我感

动的是，很多老师还记得我的

名字，他们都很惊喜我又回来

了。有了在社会上打拼的经历，

我在学习的时候更有目标、更

有良好的规划，更重要的是我

现在非常珍惜在学 校 的|一

天。闲暇时漫步校园，我会觉得

发自内心的舒适，也愈发觉得

内心的这般安静只有在学校时

才体会得到。我又开始不时地

6图书馆，找法国小说s，感受

浪漫的气息。这些都无疑承载

着我对上应大母校的眷恋。现

在我在e三学科楼自习室敲下

这些文字，内心除了感激生活

的多姿多彩，更感激上应大为

我所提供的一切！
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眷 恋 阴 李雨萌

阴 杨沁云
苍山月隐浮云绕，洱海风

清碧浪涟。

能够抚慰心灵的地方，�

一定没有城市的气息，生活节

奏不快，优哉游哉的地方，大理

就是这么温柔的一个地方。

下关风，上关花，苍山雪，

洱海月。即使6过很多次大理，

我却依旧为她的“风花雪月”之

_所沉沦。

大理是一个适合做梦的地

方。恬静安然，慵懒闲逛，阳光

照得心暖呼呼的。在这个偏安

一隅，远离高楼大厦的地方，人

们总能卸下盔甲，找到真实的

自我。在大理，0开世俗的繁

杂，享受一段柔软的时光。

我 们 入z的 木 头H栈 采

光很好，暖暖的阳光撒在木头

地板木头栅栏上，店里的猫咪

仰着肚子在阳台上晒太阳，莫

名地觉得 这才是生活 最_的

)子。

在没到大理之前，大:不

会有人想到竟然有一个地方能

够_好成这)。当地的人们日

出而作日落而息，闲时养花闲

聊晒太阳，到海边慢gg地散

步，一切都跟洱海上吹过来的

海风一)，不疾不徐。

乘着阳光明媚，我们租了

几辆自行车，进行了环洱海骑

行。公路左边传来阵阵海浪声，

右边是一大片薰衣草花田和玫

瑰花田，海风送来迷人的花香，

令人心旷神怡，身心愉悦。骑车

累了，就把车停在路边，坐到海

边Q照留念，和周围来自天南

海北的游H谈天说笑，和当地

人一)，就着清澈的洱海水洗

把脸，洗6运动后的乏意，再踏

上征途。骑行几十里，从双廊到

喜洲，走街串巷，终于吃到了惦

念许h的喜洲粑粑，这才踏上

归途。

和%江比起来，大理少了些

过分a挤的人潮，多了份自然

闲适的诗意，让人在不自觉中

放慢了M步，放慢了思绪，沉浸

在大理风花雪月的浪漫里。

这里有巍峨雄壮的苍山，这

里有无边$%的花海，这里有

名扬天下的蝴蝶泉，这里有_

不胜I的洱海……

我在大理等你，等你来做一

场风花雪月的梦。

我在大理等你

高考之后，我如愿拿到了大学的N取通知书。

都说高考是破茧成蝶的过程，可是，大学如山，有

谁知道蝴蝶飞过山岗需要振翅几遍？

来到学校才知道，大学，并不像听说的�)自

由，也不同于我想象中�)轻松。刚刚升为大学生

的我，在这个还有些陌生的环境里，心中有些忐

忑、不安，我不确定是否可以走好M下的|一步

路，在四年大学结束离开时，给自己交一份完_的

答卷。

走在校园的林荫道上，我时常想，今后的四

年，我会在这如诗如画的校园里做些什么呢？在图

书馆翻F书籍，在学科楼做实'，又y是参加了某

个社团，在人群中畅谈，然后发出爽朗的笑声……

�时候，我也该是一副成熟的容貌了吧。

大学的生活多姿多彩。-若是歌，我便要把-

唱得婉转动听；-若是诗，我便要把-念得抑扬^

挫；-若是书，我便要把-s得熟记于心。我期待

着和上应大一起创造一个别)的未来，我期待能

在离开的时候无愧地对自己说：“原来，我也很优

秀！”

“生命诚可贵，爱情价更高，

若为自由故，二者皆可抛。”

———匈牙利诗人裴多菲

柴静在《看见》里描述过一

种可悲的社会状态，绝大多数人

都是普通人，却希望其他人都能

做个公民，这样才会有人帮我们

争取更多的利益和权力。

电影《飞越疯人院》里麦克·

墨菲为了逃避监狱里的强制劳

动，装作精神异常，被送进了精

神病院，他的到来，给死气沉沉

的精神病院带来了剧烈的冲击。

麦克要求看棒球比赛的电

视转播，挑战了医院严格的管理

制度，受到护士长瑞秋的百般阻

挠；麦克带领病人出海捕鱼，振奋

了他们的精神，却让院方头痛不

已。院方为了惩处麦克胆大妄为、

屡犯院规，决定将他永远留在疯

人院。生性自由的麦克再也无法

忍受疯人院的生活，他联合病友、

高大的印第安人“酋长”，开始自

己的计划———飞越疯人院。

但自由何以成为悲剧？

相比自由，人们更想要的是

安全。而安全意味着和大多数人

一样。 麦克·墨菲之所以被视

为异类，无非是因为他勇于和别

人不一样，敢于为自由而战。大

家为了自己的安生，把他送进了

高墙里面。随后这个过程被集体

遗忘，并且无比心安理得。

让我觉得心寒的是，如果说

麦克·墨菲是我们内心某一部分

的投影，护士长难道就不是我们

内心另一部分的投影？在我们自

以为掌握了真理的时候，当我们

拒绝深入和关怀一种完全陌生

的生存状态的时候，是不是也在

全然无意之中做了跟护士长一

样的事情？

每个人都向往自由，但是若

不能直视自己人性中的天然缺

陷，你并不会因这种向往而变得

高尚。

自由何以成为悲剧？

因为你就是那把锁。

大一的时候送走大四的学长学姐，似乎没什么感

觉，因为对这个校园还不太熟悉，对学长学姐也不太熟

悉。大二的时候送走学长学姐，似乎有点伤感，熟悉了这

个校园，认识了很多伙伴，感觉最睿智的一批走了。大三

的时候送走学长学姐，没有似乎了，我们很慌，下一年就

是我们了，就业实习考研一股脑地涌上来，分别过后e

二天又是战斗。现在，终于L到我们大四了。

我不知道过6的是不是真的过6，然而未来却已经

搭上时光号飞速驶来，我们


